
SPD Fraktion im Kreistag Cloppenburg   Gruppe Grüne/UWG  
 
Gemeinsamer Antrag zum Thema: Radschnellweg Cloppenburg - Vechta 
 
Gemäß § 56 des Niedersächsischen Kommunalverfassungsgesetzes beantragen 
die SPD-Fraktion und die Gruppe Grüne/UWG im Kreistag des Landkreises 
Cloppenburg den folgenden Punkt in die Tagesordnung der Sitzung des 
Verkehrsausschusses am 4.6.2019, in die Tagesordnung der Sitzung des 
Kreisausschusses am 20.6. und in die Tagesordnung der Sitzung des Kreistages 
am 27.6.2019 aufzunehmen: 
 
„Radschnellweg Cloppenburg – Vechta“ 
 
Wir stellen unter diesem Tagesordnungspunkt folgenden Beschlussvorschlag 
zur Abstimmung: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Möglichkeit und die Realisierungschance 
eines Radschnellweges zwischen Cloppenburg und Vechta zu prüfen und in 
der Fachausschusssitzung am 12.9.2019 vorzustellen. 
 
Begründung: 
Der Kreisverband des Allgemeinen Deutschen Fahrradclubs befürwortet einen 
Radschnellweg von Cloppenburg nach Vechta. Diese Idee wird auch von der 
SPD, der UWG und den Grünen unterstützt. Im Landkreis Vechta will die CDU 
Fraktion einen Katalog auf den Weg bringen, der zu einer Trendwende in der 
Verkehrsplanung führen soll mit mehr Öffentlichem Personennahverkehr, mehr 
Radverkehr und weniger Pkw-Individualverkehr. „Nach den Vorstellungen der 
CDU müssten folgende Punkte näher untersucht werden: E-Bike Schnelltrassen 
oder Radschnellwege an den Hauptverkehrsachsen und entlang der 
Nordwestbahn-Trasse, um Pkw-Nutzer auf das Rad umzulenken und eine 
bessere Koppelung von Schiene und Rad zu erzielen, sowie überdachte oder 
abschließbare Radparkplätze an den Bahnhöfen im Kreisgebiet“. (MT vom 
16.3.2019, S. 8) 
Ein Fahrradschnellweg Cloppenburg-Vechta wäre eine Chance, den 
Fahrradtourismus in beiden Landkreisen auszubauen und auch den Pkw-
Pendlerverkehr zu reduzieren.  
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Hans Meyer       Dr. Irmtraud Kannen 

Cloppenburg, den 20.5.2019 


